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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 30. November 2001 
 

 
 
 
Themen:  Lt. beiliegender Tagesordnung Ort: Gaststätte Haus Ratte 

        Frohlinde 
 
Datum:  30.11.2001  

 

 
Teilnehmer:       Beginn: 19 00 Uhr Ende:  21 15 Uhr 

 
• Mitglieder und Vorstand  der Siedlergemeinschaft Kirchlinder Berg 
• Herr Rechtsanwalt Sigurd Jerosch 
• Gäste 

 
 

 
 
Diese Versammlung ist die erste ordentliche Versammlung seit der Gründung am  
9. Februar 2001.  
 

o TOP 1. Begrüßung 
Vorstellung der Tagesordnung durch den Vorsitzenden Herrn Jens Jasper. Es gab 
keine weiteren Punkte, die zur Diskussion gestellt wurden. 
 

o TOP 2. Gastvortrag  
Herr Jerosch hielt einen Vortrag über das Thema Gewährleistung.  
 
 

o TOP 3. Jahresbericht des Vorsitzenden 
Seit Gründung der Siedlergemeinschaft im Februar 2001 gab es 12 Neuzugänge, 
wodurch die Anzahl der Mitglieder auf 62 anstieg.  
Das erste Siedlerfest der SG Kirchlinder Berg am 23. Juli war ein voller Erfolg. Es gab 
(bis auf 2 Ausnahmen)  durchweg nur positive Reaktionen zum Fest. Insbesondere 
wurde die Gestaltung des Festes mit allen Aktivitäten und Angeboten sowie die 
organisatorische Arbeit aller Beteiligten ausdrücklich gelobt. Insgesamt haben sich alle 
Anwesenden für eine regelmäßige (nicht unbedingt jährliche) Wiederholung 
ausgesprochen.  Das nächste Siedlerfest soll wie auch in diesem Jahr zwei Wochen 
vor den Sommerferien (18.7. bis 31.8.2002) stattfinden, also am 6. Juli 2002. 
Konkrete Planungen für das „Siedlerfest 2002“ werden im Januar 2002 beginnen. 
 
 
Themen des Jahres  
Herr Jasper gab einen kurzen Überblick über die Themen, mit denen der Vorstand 
sowie einige Beisitzer und Mitglieder während des Jahres konfrontiert waren.  
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Entwässerungsproblematik: 
Hierzu gab es diverse Gespräche und Treffen unter anderem mit Vertretern der CDU, 
Mitarbeitern aus dem Amt für Tiefbau Straßenverkehr und Stadtentwässerung, 
Mitgliedern der Bezirksvertretung und der Fa. A&S Herrn Preller. Detaillierte 
Informationen im beiliegenden Besprechungsprotokoll „Entwässerungsproblematik im 
Kirchlinder Feld“.  
 
Verkehrsanbindung: 
Eine Signalanlage im Kreuzungsbereich Frohlinder Straße / Kirchlinder Feld ist seitens 
der Stadt Dortmund nicht geplant, da das Verkehrsaufkommen hierfür zu niedrig ist. 
Bei der Fertigstellung des Kreuzungsbereiches werden allerdings Leerrohre unter der 
Fahrbahn verlegt, um eine späteren Nachrüstung zu ermöglichen. In Höhe der 
Bushaltestelle (Richtung Kirchlinde) wird auf der Frohlinder Straße eine 
Überquerungshilfe installiert. Der Termin steht bislang noch nicht fest.  
 
Ortseingansschild: 
Die Stadt Castrop Rauxel hat zugesichert, die Orteingangsschilder entsprechend der 
Straßenführung kurzfristig zu versetzen.  
 
Fertigstellung der Straßen im Baugebiet: 
Lt. Vertrag hat A&S die Verpflichtung, die Straßen innerhalb von 5 Jahren fertig zu 
stellen. Da die Baumaßnahme im Jahr 1997 begonnen hat, wäre das spätestens im 
Jahr 2002 fällig. Lt. A&S Herrn Preller wird im Frühjahr mit den Arbeiten begonnen. 
Sobald die Feinplanung durch A&S beim Amt für Tiefbau und Straßenverkehr vorliegt, 
wird die Siedlergemeinschaft Einsicht in die Pläne nehmen.  
 
Karrenwege: 
Lt. A&S werden die Karrenwege im Frühjahr 2002 fertiggestellt.  
 
Straßenbeleuchtung: 
Einige Straßenleuchten sind so angebracht, dass die Lichtkegel bei einigen 
Anwohnern in die Schlafräume scheinen. Hier könnte das Abkleben der Reflektoren 
Abhilfe schaffen. In wie weit dies möglich ist, muss jedoch geklärt werden. Die 
Herstellerfirma TRILUX könnte eventuell bei diesem Problem weiterhelfen. 
 
Informationskasten: 
Um Informationen der Siedlergemeinschaft in Zukunft allen Mitgliedern schnell 
zukommen zu lassen, soll ein Informationskasten im Kirchlinder Feld aufgestellt 
werden. Der genaue Aufstellort wird noch benannt.  
 
 

o TOP 4. Kassenbericht und Bericht des Kassenprüfers 
Der Kassenbericht wurde von Herrn Hoping Ling vorgetragen. Der Kassenbestand ist, 
auch durch die  Einnahmen aus dem Siedlerfest, deutlich angewachsen. Der 
Kassenprüfer Herr Rüdiger Haaker hatte keinerlei Beanstandungen zur 
Kassenführung. Es waren alle Transaktionen nachvollziehbar, sowie alle Buchungen 
korrekt durchgeführt. Das Guthaben liegt nachweislich auf einem Konto der 
Stadtsparkasse Dortmund.  
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o TOP 5. Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgte durch die anwesenden Mitglieder ohne 
Gegenstimme.  
 

o TOP 6. Information: Arbeitsgruppen in der SG 
Um die Mitglieder des Vorstandes zu entlasten, und um den Interessen der Mitglieder 
der SG besser begegnen zu können, sollen in Zukunft Zeit- und Aufwandsintensive 
Tätigkeiten durch speziell eingerichtete Arbeitsgruppen durchgeführt werden. Die 
Zusammensetzung dieser Arbeitsgruppen erfolgt jeweils Themenbezogen. 
Grundsätzlich wurde diese Vorgehensweise begrüßt und akzeptiert.  
Mögliche Themen für anstehende Arbeitsgruppen sind unter anderem: 
 à Entwässerungsproblematik 
 à Straßenbeleuchtung 
 à Verkehrsanbindung an die Umgebung 
 

o TOP 7. Wahl zur Ergänzung des Vorstandes 
Als Vertreter des Vorsitzenden wurde Herr Peuschel ohne Gegenstimme gewählt.  
Als Vertreterin des Schriftführers wurde Frau Brechmann ohne Gegenstimme mit einer 
Enthaltung gewählt. Beide Kandidaten nahmen die Wahl an.  
In der Gründungsveranstaltung im Februar  konnten die Vorstandspositionen leider 
nicht vollständig besetzt werden. Aus diesem Grund wurden damals einige Beisitzer in 
den erweiterten Vorstand geladen. Durch die Komplettierung des Vorstandes und die 
zukünftige Institution „Arbeitsgruppe“ entfallen nun diese Positionen. Diese 
Vorgehensweise wurde durch eine Abstimmung mit einer Enthaltung bestätigt.  
 

o TOP 8. Verschiedenes 
Die Anbindung an die unmittelbare Umgebung (Frohlinde, Siepmannsiedlung oder zur  
Bockenfelder Straße) ist zur Zeit nur über die Frohlinder Straße möglich. Fußwege, 
die in diese Wohngebiete führen, wären wünschenswert, sind allerdings zur Zeit nicht 
absehbar. Eine Möglichkeit wäre die Öffnung des Zaunes an der Stadtgrenze zu 
Frohlinde (Höhe Sperkelweg 11-13). 
 
Es wird ein monatlicher Stammtisch eingerichtet, an dem alle interessierten Mitglieder 
teilnehmen können. Der Stammtisch findet jeden 1. Dienstag im Monat in der 
Gaststätte Haus Ratte in Frohlinde um 19 30 Uhr statt. Liegt dieser Tag auf einen 
Feiertag, wird der Termin auf den 2. Dienstag im Monat verschoben.  
Der 1. Stammtisch findet am Dienstag den 8. Januar 2002 statt.  
 
Vorschläge für die nächsten Gastvorträge: 
 
  Einbruchschutz (Polizei) 
  Gartenfachberatung (Siedlerbund) 
 
Die Jahreshauptversammlung wurde gegen 21 15 Uhr geschlossen. 
 
Udo Metzinger 
(Schriftführer) 


